東京都立田柄高等学校 学校だより 規範意識・国際社会・高い希望の実現・自他尊重



TAGARAから世界へ! TAGARAから未来へ!

令和 3 年 7 月 1 日 令和 3 年度 第 4 号 発行責任者 東京都立田柄高等学校長 加藤竜吾

日本が得意とするもの

新型コロナウイルス感染症に伴う東京都の緊急事態宣言は、6月20日(日)に解除され、分散登校も終了し、1学期もこの時期になって全校生徒が登校できる状態になりました。しかし、引き続き、7月11日(日)までのまん延防止等特別措置により、制約が続く教育活動の展開を強いられています。7月1日(木)から期末考査も始まりましたが、ワクチン接種も拡大しつつあり、早く元の日常が取り戻されることが望まれます。

このような中でも、月末には1年延期された東京オリンピック・パラリンピックも予定されています。 日本は、国際的にみて衛生が行き届いており、新型コロナウイルスの感染者数は一定数以下に抑えられ ていることをこの機会に改めて理解され、日本のよさがアピールできることを期待するところです。

ところで、資源も少ない、小さな島国でもある日本が得意とするものは何でしょうか?

このような質問をすると、様々な答えが考えられます。「勤勉さ」、「細かい作業」、「改良」、「サービス」、「もてなし」、「組織力」…など一つ一つは目に見えにくいものではあるけれど、日本人の気質として確かに得意とするものではないかと思います。

平成26年12月3日に種子島宇宙センター大型ロケット発射場からH-IIAロケット26号機で打ち上げられた「はやぶさ2」は、小惑星「リュウグウ」での探査を終えて、搭載して回収したカプセルは昨年12月6日に地球に帰還し、サンプルリターンに成功しました。「はやぶさ2」本体は、地球を離れ、更に別の小惑星へ向かう拡張ミッションに移行しました。この「はやぶさ2」は、日本の宇宙航空研究開発機構(JAXA)が開発した小惑星探査機です。そして、先月6月17日、岡山大学の分析チームは、「リュウグウ」から持ち帰った石や砂などから、有機物や水素の存在を確認したと発表しました。地球が形成される過程で、生命の起源となる有機物や水がどのようにもたらされてきたのか、リュウグウには生命体はいるのかどうか、謎の解明につながることが国際的に期待されています。

小惑星や小型探査などに着目するところは、「日本ならでは」のところであり、アメリカのNASAを初めとして他の国々があまり手を出さないところです。大きな成果を組織的に挙げることは、まさに日本が得意とするところでしょう。結果として国際的にも着目されているわけですから、素晴らしいことだと思います。一方で、これらを国際的に協調して進めていけば、更に偉業を成し遂げることができるのではないでしょうか。

さて、9月に予定している第41回飛翔祭は、本校初のオンライン型の文化祭を計画しています。これまでと異なる形態に戸惑いはありますが田柄高校の得意とする国際理解教育の中で、現在できる環境で最高のものを作り出そうではありませんか。夏季休業期間は、空調等様々な工事があり、準備にも不便を掛けますので、ぜひ全校生徒で素晴らしいものを作り上げてほしいと思います。

TGR点描(マナーとルール③)

本校生徒の通学路の一つに光が丘駅から秋の陽公園を通る人も多いと思います。その際、秋の陽公園から光が丘第七保育園までは、旧光が丘第七小学校の東側からバス通りを通るルールとなっています。都営光が丘第三アパート側(地図のライン)は、住民専用道路ですので、絶対に通らないようにしてください。



セーフティ教室

6月16日(水)午後、光が丘警察署の署員による令和3年度セーフティ教室を行いました。今回は、薬物乱用防止、SNSルール等について学びました。今年度、都立高校生の薬物事件も報道されており、犯罪に繋がらないようにしましょう。



<u>学力向上研究校</u> (校内寺子屋)事業

今年度も東京都教育委員会の指定を受けて、学 力向上研究校(校内寺子屋)事業を行っています。 国数英を中心に、期末考査に向けて、本校卒業の 大学生等にご協力得ながら、ご指導いただいてい ます。1年生の生徒たちにも好評です。確かな学 力が身につくことが期待されています。



保健講話

6月23日(水)午後、1年生は、練馬区助産師会所属の助産師・看護師 井口幸千代先生をお招きし、「せい」の教育を受けました。井口先生は本校第3期の卒業生でした。男女の付き合い方と正しい性の知識について学びました。



校樹「欅」

田柄高校の校樹を知っていますか?「欅(けやき)」です。開校直後に正門前に植えられました。昨年40周年を迎えましたが、生徒会誌の名の通りの「大樹」となってしまい、維持上も危険性があるために止むを得ず伐採しました。職員玄関前のレンガの盛り上がりがその痕です。大樹のいくつかを輪切りにして、ピロティに置いてあります。PTAの皆さんが加工してオブジェにしていただけるそうです。楽しみですね。



おめでとうございます!!ご健闘をお祈りします

◎陸上競技部第3支部学年別・1年生大会 1年女子砲丸投げ 優勝

1年●組 ●●●● さん 記録9m26

東京都大会 7月10日(土)八王子市上柚木陸上競技場 出場決定

◎全国高等学校トランポリン連盟主催 第46回全国高等学校トランポリン競技選手権大会

2年●組 ●●●● さん

インターハイ 8月6日(金)~8日(日)熊本市総合体育館 出場決定

◎HPDU 主催 即興英語ディベート「第2回新芽杯」全国大会「新人戦」第10位

TESS 同好会チーム 6月13日(日)実施

2年●組 ●●●● さん 1年●組 ●●●●● さん 1年●組 ●●● ●●●● さん